千葉日報

埼玉

その他

<一面>

水田宗子の人生ノート

1

第1章 私の原点、父、水田三喜男

む)かず、諂(へつら)わず」の人生には、 城西国際大学、城西短期大学の2大学1短大に12学部16 かな熱いメッセージがあふれている。 そのトップは、高名な比較文学者、女性学研究者、文学 字科、2大学院8研究科、2別科があり、既に約8万の 和40)年創立、今年で45周年を迎える。今や城西大学、 る、

父から受け継いだ「偽(いつらわ)らず、

欺(あざ 復興に政治生命を賭した創立者・水田三喜男氏の次女に るグローバル教育ではすでに国内外の定評を得ている。 して、アメリカで24年間学び教え帰国、その異能を城西 は人間塾」と学生を我が子のように慈しむ。初めて語 注ぎ込んで四半世紀を支えてきた。そして、「私立大 論家、そして詩人でもある、水田宗子理事長だ。戦後 がを世に送り出し、地域社会にも大きく貢献、急がれ 学校法人城西大学は、わが埼玉県の坂戸に1965(昭

朝日

東京

では、父・三喜舅は、第一子 」と読む。水田が母・清子きれば男を、と念じていたら (せいこ)から聞いたところ 水田の名前は宗子、「のりこ)だったので、第二子はで 男の子によくつけられる「宗 の字を用意していたという。 しい。そのせいか、家を継ぐ

う話も残っていますが、それ であるように育てられたと思 います」。水田は笑う。 故か、女らしくというよりは 元気が良く、活発で明るい子 た。「父はがっかりしたとい そこには、時代も大きくか ところが、また女の子だっ の7月7日に蘆溝橋事件が起 その暗く重い世相の中に容赦 こり8年間にわたる日中戦争 なく引きずり込まれていっ 時下である。幼児期の水田も を受けている。折しも、 に突入した。時代は一変。戦 く経営していたことから、お ました。また、父の兄が中国 うな我が家ではなかったので ・天津などで汽船会社を手広 子で甘やかされる環境にあり れた姉の時はおもちゃやお菓 すが、たった2年半前に生ま 一産に沢山のチョコレートを

19日、ちょうど正午だった。 かわっていた。 水田は東京市の大森馬込で生 1937 (昭和12) 年8月 れないこととして、チョコレレートを食べすぎて歯がボロ けつしてぜいたくをできるよ ートの思い出を話す。「当時、 そして、子ども心に忘れら もらい、おかげで姉はチョコ ボロになったといいます」 ところが、水田はチョコレ 親として我が子をより強く育

なっていきましたから、私の 父・三喜男が、人にも増して 後年、国を再興し人を育てた 下着に至るまで、ないないづ おもちゃ、衣服はもちろん、 幼児期から子供時代は、おい る。「戦争はますます激しく 違つ日本になっていたのであ しいお菓子はおろか、人形や そんな国の重大局面下で、 平洋戦争突入。水田が東京生 た」という。 ある勝山町(現・鋸南町) 活を続けられたのは5歳ま ていった。わけても疎開は、 というたくましさを身に着け 千葉県安房郡曾呂(そろ)村 「その後の人生の原点になっ で。その後は父の郷里である (現・鴨川市)と同じ郡内に 1941 (昭和16) 年、太

くしでした」

る様子でした」。すこぶる安 父や母もかえって楽しんでい 房総弁で自分を"おれ"など 一日中遊び放題、そんな私を いって、裸足で駆け回って 「浜の子らと同じ荒っぽい

産で母親の笑顔とともに産吉

戦後を代表する政治家水田三喜男 は人間性豊かな人でもあった

水田 宗子(みずた・のりこ) 1970年、米国イェール大学博士号取得。米国スクリップス大学、 南カリフォルニア大 学を経て、城西大学 副学長、学長を歴任。 1996年から2009年ま で城西国際大学学 長、2004年より学校 法人城西大学理事長 に就任し現在に至る。著書に「ヒロインからヒーローへ」 「二十世紀の女性表現」「女性学との出会い」「ジェンダー で読む<韓流>文化の現在」、詩集に「帰 路」など多数ある。

はない。姉妹で差別されたわい。水田もまた、そんな甘え けではないが、平和から戦時 ートなど買ってもらったこと
てたいと念じても不思議はな 下へとたった2年半でまるでころから「何がなくても平気」 を許さぬ環境下で、子どもの

一喜男の次女とし

を上げたという水田。大切に 大丈夫だと思っていたのでし た。「きっと放っておいても は対照的に丈夫な体に恵まれ 行時のままといたしまし付けしないなど、すべて刊は兄にあえて「故」をおなりになられました方々の 氏の肩書や、その後お亡くす。執筆の意図を最大限く されすぎて体も弱かった姉と 用させていただいておりま 各氏から追想集刊行の際に 水田三喜男氏の記述中、

母と姉の3人で疎開、1年生

から勝山小学校に通ってい

学校法人城西大学を任されて を持ち、教育者となって、今、 行動でアメリカに留学し家庭 いる。思えば、宗子という名 長じて水田は自らの意思と

2回目以降は原則、 の通りの人生だった。 資、 斎藤柳光が担当します。 連載の取材・執筆は編集